



Die Interessengemeinschaft Nordbayerischer Höhlenforscher (INH) lädt ein zum

Treffen Nordbayerischer Höhlenforscher

am **Samstag, 16.3.2024, Beginn 13:00 Uhr**

in das Gasthaus Schwarzmann, Hallerndorfer Str. 13, 91352 Hallerndorf/Trailsdorf

10:00 – 11:30h (**internes**) Treffen des Planungsausschusses zur VdHK-Tagung 2024 in Dietfurt

INH Tagungsprogramm:

13:00h Begrüßung und Organisatorisches

Moderation: Martin Trappe (IHF)

13:10h Bericht aus dem Landesverband Bayern e.V.

Dieter Gebelein

13:30h Kurzberichte aus den Referaten des LHK Bayern

- Höhlenschutz (Jochen Götz)

- Arten- und Fledermausschutz: Winterkontrollen 2023 und 2024, beobachtete Trends (Martin Harder)

- anthropogen überprägte Höhlen (Winfried Raab). (Es ist geplant, ein paar Praxisbeispiele vorzustellen.)

- Karsthydrologie (Didi Raum)

14:30h Kaffeepause

15:00h Berichte der nordbayerischen Vereine und Gruppen

in alphabetischer Reihenfolge

16:00h Berichte der nordbayerischen Höhlenkataster:

- Dolinenkataster Nordbayern (Ernst Klann)

- Höhlenkataster Fränkische Alb HFA (Christof Gropp, Brigitte Hilpert)

- Bearbeiter weiterer Kataster

16:30h Diskussionen und Sonstiges

(größere Diskussionsbeiträge bitte möglichst vorab dem Organisationsteam mitteilen)

17:00h Abendessen

ab 18:30h Abendveranstaltung

b.w.

Abendvorträge:

18:30h Begrüßung und Auftakt zu den Abendvorträgen

Moderation Dieter Gebelein (GUS)

18:45h Martin Trappe: Dolinen in der Südlichen Frankenalb: Datenerhebung und erste Ergebnisse zu ihrer Verbreitung und der Verknüpfung zu Geologie und Geomorphologie.

Der Vortrag war letztes Jahr einer der Beiträge beim 11. Symposium „Verkarstung in Süddeutschland“ am 18.11.2023 in Laichingen.

20:30h Michael Laumanns: Karst und Höhlen bei Mbanza-Ngungu (Demokratische Republik Kongo) - Forschungen im Rahmen des GeoRes4Dev-Projektes

Der Vortrag fasst eine speläologische Expedition zusammen, bei der zwischen dem 6. und 23. Juli 2023 Höhlenforscher aus der Republik Kongo („Kongo Brazzaville“), aus der Demokratischen Republik Kongo („Kongo Kinshasa“), vom Zentralafrika-Museum in Belgien, aus Frankreich und Deutschland die Höhlen südlich von Mbanza-Ngungu in der Provinz Kongo Central der Demokratischen Republik Kongo (DRC) erkundeten. Die Arbeiten waren Teil des „Geo-Resources for Development (GeoRes4Dev)-Projektes“ des Zentralafrika-Museums. Ziel dieses Projekts ist es, Geologiestudenten aus Brazzaville und Kinshasa zu einem Universitätsabschluss in Karstforschung zu bringen (siehe

<https://geores4dev.africamuseum.be/en/kongo>).

Insgesamt dokumentierte die 2023er Expedition mehr als 10 km Gänge in 12 Höhlen und führte umfangreiche biospeläologische Arbeiten durch.

21:15h Michael Laumanns & Christa Locke: Speläologische Balkan-Italien-Rundreise Oktober/November 2023

Die 3rd Balkan Speleological Conference in Sofia (19. - 22. Oktober) sowie der 2023er „Raduno“ - das italienische Höfo-Treffen in Costacciaro (1. - 5. November) - waren für Christa und mich das Alibi für eine fast 6000 Km lange Rundreise durch die Slowakei, Ungarn, Rumänien, Bulgarien, Griechenland und Italien. Es war für uns die bislang längste Fahrt „am Stück“ in unseren Camping-Vans, auf der wir neben den beiden Tagungen zahlreiche Schauhöhlen und überregional bedeutende Karstobjekte besuchten.

Der Vortrag gibt einen Überblick und Hintergrundinformationen über die besuchten Ziele. Eine Zusammenfassung der Reise findet sich auch im Newsletter des Speläoclub Berlin, den man kostenlos unter www.speleo-berlin.de herunterladen kann (ab Nummer 138).

anschl. Fragen, Gespräche, ca. 22:30h Ende

eingeladen zur Nachmittags- und zur Abendveranstaltung sind übrigens wie immer alle Höhleninteressierten und nicht nur Mitglieder des LHK!

Ansonsten hoffe ich auf euer zahlreiches Erscheinen!

gez. Dieter Gebelein

Vorsitzender LHK
www.lhk-bayern.de